

Acta núm. 42.

SESIÓN DEL 26 DE JULIO DE 1911.

Presidencia del Sr. Dr. D. Demetrio Mejía.

Dr. Chávez Aparicio.—Obsequiando los deseos manifestados por nuestro digno Presidente, he traído a esta enferma, que fué operada a causa de su miopía, hace cerca de 9 años. Es la misma enferma que presenté a la Sociedad de Oftalmología, y que fué observada por varios especialistas connotados, encontrándola en esa época en muy buen estado, y habiéndome valido elogio de ellos, como consta en el acta relativa que voy a leer. Lee el Sr. Dr. Chávez Aparicio la parte relativa, y continúa: puede ser examinada por los Sres. Académicos esta enfermita y verán, que guarda muy buen estado, pues a pesar de haber tenido lesiones coroideas ve perfectamente. El Sr. Dr. Alonso que con su lectura provocó el tema en cuestión, ignora los resultados lejanos de sus operadas; yo tengo además de este éxito que puede calificarse de brillante, otros que pueden sumarse en favor de la extracción del cristalino para curar las mio-

pías avanzadas. Llevo operados como 30 casos con mayoría de éxitos.

Se nombró a los Sres. Dres. Aragón y Otero para examinar a la señora presentada, suspendiendo entre tanto la Sesión.

Dr. Otero. —Deploro no ser especialista para detallar los hechos relativos a esta enferma; pero me es grato manifestar a esta Academia, lo que sigue: es una anciana de 75 años, hace como 8 fué operada por sufrir miopía progresiva. En el ojo derecho de ésta dama se nota la pupila deformada aunque obediente a las reacciones que le son propias; lo cual se debe a que el Sr. Dr. Chávez Aparicio incindió el iris para evitar la iritis que amenazaba a la enferma. La señora ve perfectamente a 21 centímetros. No se advierte señal alguna de la intervención; por todo lo cual felicito calurosamente al operador, que con éxitos como el actual, puede recibir el calificativo de muy hábil, por lo cual debemos honrarnos al contarle entre nuestros miembros.

Dr. Aragón.—Uno mis felicitaciones a las ya expresadas. Observé que la enferma está en perfecto estado de visión; no hay sinequias ni glaucoma, a pesar de la importante operación ejecutada, habiendo quedado intacta la agudez visual.

Dr. Mejía. —No puedo dejar escapar la oportunidad de felicitar al Sr. Dr. Chávez Aparicio, por el notable éxito que nos ha presentado y lo agradezco en nombre de la Academia.

Después el segundo Secretario dió lectura al trabajo de turno del Socio corresponsal en León (Guanajuato) titulado "La fisioterapia en Oftalmología."

Como estuviera presente ya el Sr. Dr. Troconis a quien toca la lectura reglamentaria, se le concedió la palabra y leyó el escrito titulado: "Un caso de neoplasma maligno." Se clasificó y se puso a discusión. Como nadie usara de la palabra, se concedió al Sr. Dr. Vértiz para una adición a su memoria de turno, relativa a abscesos de hígado. Nadie usó de la palabra respecto de ella. Después el segundo Secretario leyó un trabajo extraordinario, del Sr. Dr. Ricardo Ortega, socio corresponsal en Monterrey, denominado "Primeros auxilios a los fulminados." Como nadie usara de la palabra acerca de él, se concedió al Sr. Dr. Cicero para hacer una comunicación que por escrito entregó a esta Secretaría y se agrega al acta.

El Dr. Cicero.—Presenta unas preparaciones microscópicas

del *Streptothrix Madurae*. El material fué tomado en una enferma que se presentó al Consultorio Central posteriormente a la lectura del Dr. Cicero sobre el micetoma. Dicha enferma, que ha sido el primer caso observado en la mujer por el Dr. Cicero, debió haber sido presentada a la Academia hace 15 días, pero ni acudió a la cita, ni ha vuelto al Consultorio Central.

Tomados los granos blancos que había bajo una bula, fueron entregados por el Dr. Cicero, al Sr. Dr. Ulrich, quien bondadosamente se prestó a hacer las preparaciones microscópicas.

En ellas se puede ver que los granos están compuestos exclusivamente por elementos de un hongo, con todos los caracteres del *Streptothrix Madurae*, cuya descripción consta en el antedicho trabajo del Dr. Cicero, sobre el micetoma.

ANTONIO A. LOAEZA,
Secretario.
